

TRAS LOS ULTIMOS ATENTADOS

MOVILIZACION TOTAL DE LA POLICIA MADRILEÑA

Madrid. (Especial para «La Vanguardia».) — A raíz de los sangrientos atentados producidos en la mañana de hoy se han tomado rígidas medidas de seguridad en torno a los accesos de Madrid. Patrullas de la Guardia Civil armadas con metralletas (dedo en el gatillo) fueron apostadas en puntos estratégicos de todas las carreteras que confluyen sobre la capital, mientras en ésta se reforzaba la vigilancia en numerosas zonas. También en estaciones de ferrocarril y aeropuerto se registra fuerte vigilancia.

En un veloz recorrido por los accesos a Madrid hemos observado cómo fuerzas del orden detenían algunos vehículos en la carretera a Torrejón y también en la que conduce a Puerta de Hierro, en las que hemos visto numerosos «jeeps».

En el centro de Madrid, en la Gran Vía circulaban escasos

transeúntes. No había colas en los cines, y sólo en los quioscos de periódicos se observaba mayor movimiento.

Donde mayor número de efectivos de la policía hemos visto ha sido en la Glorieta de Bilbao, San Bernardo, Cuatro Caminos, Princesa, Universitaria, etc. En San Bernardo se contaban hasta quince furgonetas de la Policía Armada. En la Glorieta de Bilbao hemos presenciado el cacheo de varios transeúntes.

Por otra parte, desde las provincias limítrofes han sido enviadas a Madrid numerosas unidades policiales. Algunas fuentes cifran en cinco mil el número de agentes del orden que han llegado para reforzar la guarnición de la capital que, como se recordará, ya en días pasados y como consecuencia de los incidentes y muertes del pasado fin de semana, se había visto incrementada por varias compañías de fuerzas especiales anti-disturbios y de la Policía Armada. Prácticamente están en servicio todos los elementos útiles. La movilización es total.

Investigación en una casa abandonada

Se creyó que el comando terrorista perseguido se había refugiado en una casa abandonada en la carretera entre Leganés y Getafe.

Después de un asedio con botes de humo, la policía entró en la casa, sin hallar rastro de los individuos que perseguía y que, al parecer, se habían refugiado en la casa abandonada. Según fuentes oficiales, han sido descubiertos pasos subterráneos.

Por todas las carreteras del Sur, la Guardia Civil y Policía Armada practican numerosos controles, paran los coches y los registran. La sensación de temor en la ciudad crece. Los periódicos y demás medios informativos están siendo objeto de numerosas llamadas anónimas que anuncian presuntos hechos violentos para sembrar más alarma.

Algunos colegios habían recomendado a los padres que retiraran a los niños en sus hogares.

La «Marietta» pudo ser de nuevo el arma del crimen

Se asegura que también fue utilizada en el secuestro de Oriol y el asesinato de los abogados laboristas

Madrid, 28 («La Vanguardia»). — Parece confirmarse la hipótesis de que las armas empleadas en el asesinato de los abogados laboristas pertenecen al mismo tipo que las utilizadas hoy contra miembros de la Policía Armada y Guardia Civil en los atentados que ha costado la vida a tres miembros del orden y herido muy gravemente a tres más.

Según se ha sabido cerca de un informe balístico, que pertenece por el momento al secreto del sumario, las balas de los atentados fueron disparadas por la misma arma. Ayer, el vespertino «El Alcázar» aseguraba que la munición empleada fue la 380 «ACP-Short» utilizable exclusivamente para dos tipos de metralleta: la «Ingrammodel 10», que los profesionales conocen por «Marietta», por ser fabricadas en Marietta (Estados Unidos), y otra en experimentación, novísima, cuyo uso se descarta.

«No apta para aficionados»

En medios consultados se asegura que la «Marietta» es un arma que exige mucha práctica, lo que descarta su utilización por un aficionado del crimen. El arma fue creada para los servicios de seguridad norteamericanos —CIA y FBI— aunque dentro del mercado internacional de armas cabe la posibilidad de que las «Marietta» hayan llegado a España desde Irán, vía Sicilia, al objeto de armar determinados grupos terroristas.

Por lo que se refiere a sus particularidades, se trata de un arma con entrada de silenciador, y resulta especialmente indicada por su poco ruido en el disparo sin necesidad de un cañón prolongado.

Esta tarde, un vespertino madrileño

recordaba que después del secuestro del señor Oriol, el pasado 11 de diciembre, la agencia norteamericana «Associated Press» distribuyó una crónica en la que se aludía a una fuente vasca no especificada, según la cual existía la creencia de que las armas esgrimidas por los secuestradores del presidente del Consejo de Estado eran del tipo «Marietta».

Para algunos medios consultados, estas informaciones caen dentro de lo hipotético, en tanto no sean confirmadas oficialmente, aunque serían una prueba concluyente de la actuación de un mismo grupo terrorista en el proceso de desestabilización política actual.

PARTES OFICIALES TRAS LOS SANGRIENTOS SUCEOS

Estos son los comunicados oficiales que, a lo largo de la jornada, han sido facilitados en relación con los sangrientos acontecimientos, por parte de diferentes organismos:



De izquierda a derecha, los guardias civiles heridos, sargento Felipe Martín Guareño Pagador y José Pérez Díaz

11 horas: Dirección General de Correos y Telecomunicación

«A las once de esta mañana se ha producido un atentado contra dos números de servicio de Policía Armada en la sucursal número 50 de Correos, Telégrafos y Caja Postal de Ahorros, situada en la avenida de Padre Piquer, números 18 y 20.

Los dos funcionarios de Policía Armada han resultado muertos. Dos individuos de aproximadamente 20 años de edad penetraron en el vestíbulo de la sucursal y, una vez cometido el asesinato de los agentes del orden, se dieron a la fuga.»

15 horas: Jefatura Superior de Policía

«Sobre las 11,30 de esta mañana han resultado muertos los policías armados don José María Martínez Morales y don Fernando Sánchez Hernández, que se encontraban de servicio en la sucursal de la Caja Postal de Ahorros de la calle Padre Piquer número 13. Según las primeras investigaciones, parece ser que en dicha sucursal entraron dos individuos que efectuaron disparos sobre los dos policías armados que allí se encontraban.»

15 horas: Comandancia de la Guardia Civil

«Dos guardias civiles que se encontraban de servicio en la Caja Postal de Ahorros sita en el barrio de Oroquieta, a la altura del kilómetro 8,500 de la carretera de Andalucía, han resultado muertos por los disparos que efectuaron tres jóvenes que se introdujeron en estas oficinas y que ametrallaron a los agentes de servicio. Acudiendo al lugar de los hechos un coche de la Guardia Civil, se produjo un enfrentamiento en el que resultó muerto otro guardia civil.»

17,45: horas: Comandancia de la Guardia Civil

«Aunque en la anterior nota Informativa se daban por muertos los dos guardias civiles ametrallados cuando prestaban servicio en la sucursal de la Caja Postal de Ahorros del barrio de Oroquieta, sólo uno ha fallecido hasta el momento, siendo muy grave el estado del segundo.

El guardia civil que resultó muerto instantáneamente es don José María Lozano Saiz, mientras que don Antonio Guareño Pagador se encuentra internado en la clínica Primero de Octubre, en estado muy grave.

Respecto al sargento y al guardia civil del benemérito cuerpo que resultaron heridos cuando los terroristas lanzaron sobre el vehículo en que viajaban una bomba de mano, cuando salían de la Caja Postal, se trata de don José Pérez Yañez y don Felipe Martín Margallo, que

se encuentran internados en el establecimiento sanitario antes citado, en estado crítico.»

19,15 horas: Dirección General de la Guardia Civil

«Sobre las 13,45 horas de hoy y cuando la pareja compuesta por los guardias Antonio Guareño Pagador y José Lozano Sainz, pertenecientes al puesto de Usara, de la 111 Comandancia (Madrid), prestaban sus servicios en una sucursal de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid, sita en la colonia de Oroquieta, frente al Km. 7'500 de la Nacional IV, fueron ametrallados por dos individuos jóvenes. Resultando muerto el guardia José Lozano Sainz y herido de gravedad el otro compañero.

Al oír los disparos acudió rápidamente el sargento comandante de puesto de Villaverde, don Felipe Martín Margallo y el guardia segundo, conductor José Pérez Díaz, que se encontraban en las proximidades de dicho lugar, llegando a la entidad bancaria en el momento en que los agresores salían del local, arrojando sobre esta pareja una granada de mano, resultando el sargento y el guardia conductor heridos de pronóstico muy grave, siendo ingresados todos ellos en la Residencia Sanitaria Primero de Octubre de esta capital.

Fallecido

Guardia segundo José Lozano Sainz, nacido en Almería el 26 de marzo de 1954, hijo de José y Dolores, casado, ingresó en el cuerpo en primero de septiembre de 1973, procedente del arma de Infantería. Contrajo matrimonio el 4 de diciembre de 1976 con doña Josefa Herrero y Caballero, hija de Mateo y María Mercedes, natural de Villaramiel (Palencia).

Pronóstico muy grave

Sargento don Felipe Martín Margallo, nacido el 30 de octubre de 1922 en Madridanos (Zamora), hijo de Calixto y Constanza, casado, ingresó en el cuerpo el primero de agosto de 1948, procedente del arma de Artillería. Contrajo matrimonio el 18 de mayo de 1951 con doña Venancia Rico Rodríguez, hija de Venancio y Agustina, natural de Villabuena del Puente (Zamora). Tiene dos hijos varones y una hembra, de 24, 19 y 17 años respectivamente, habiendo fallecido el segundo de los varones.

Guardia segundo Antonio Guareño Pagador, nacido el 6 de noviembre de 1933, en Fuente de Cantos (Badejoz), hijo de Antonio y Josefa, casado. Ingresó en el cuerpo el primero de mayo de 1959, procedente del arma de Caballería. Contrajo matrimonio el 3 de julio de 1963 con Felisa Larriba Ibar, hija de Marcelino y Elvira, natural de Milmarcos (Guadalajara). Tiene dos hijos varones de 12 y 8 años, respectivamente.

Guardia segundo, conductor José Pérez Díaz, nacido el 23 de marzo de 1943 en el Garrobo (Sevilla), hijo de José y Dolores, casado. Ingresó en el cuerpo el primero de septiembre de 1971, procedente del arma de Artillería. Contrajo matrimonio el 11 de junio de 1972 con doña Francisca de Asís Nieto López, hija de José y Francisca, natural de Aznalcollal (Sevilla).

Las víctimas pertenecen a la 111 Comandancia (Madrid).»

21 horas: Gobierno Civil de Madrid

«Alrededor de las 11,30 de la mañana de hoy han resultado muertos los policías armados don José María Martínez Morales y don Fernando Sánchez Hernández, que fueron ametrallados por dos individuos que se introdujeron en la sucursal de la Caja Postal de Ahorros de la calle Padre Piquer, número 13, donde los policías se encontraban de servicio.

Según declaraciones de algunos testigos presenciales, los asesinos se dirigieron directamente hacia los agentes del orden, haciendo sobre ellos numerosos disparos, posiblemente con silenciador. Tras el atentado, los asesinos recogieron las armas de los agentes y se dieron a la fuga en un «Citroën Dyane», matrícula PO-5579-E. Los señores Martínez Morales y Sánchez Hernández fueron trasladados inmediatamente al hospital militar «Gómez Ulla», donde ingresaron cadáveres.

Sobre las 13,45, un nuevo comando terrorista atentó contra miembros de la Fuerza Pública de forma muy similar a la realizada dos horas antes. Cuando los guardias civiles don Antonio Guareño Pagador y don José Lozano Sainz prestaban servicio en la Caja de Ahorros de la colonia de Oroquieta, tres individuos se dirigieron contra ellos ametrallándolos y sin que tuvieran ocasión de defenderse, resultando muerto don José Lozano y gravemente herido don Antonio Guareño. Consumado el asesinato, cuando los terroristas abandonaban el establecimiento, se encontraron con un vehículo del benemérito cuerpo al que ametrallaron y lanzaron una granada de mano. El sargento don Felipe Martín y el guardia conductor don José Pérez Díaz, que viajaban en el automóvil, resultaron heridos de pronóstico muy grave. El guardia civil don José Pérez hizo frente a los asesinos haciéndoles huir, pese a haber recibido varios impactos. Los heridos fueron trasladados a la clínica «Primero de Octubre».

Desde el mismo momento de producirse los atentados, un gran despliegue policial se puso en marcha en Madrid y zonas adyacentes, para lograr la detención de los culpables. En el momento de redactar esta nota se siguen realizando controles y registros por toda la ciudad, así como algunas detenciones de sospechosos.»

EL PALACIO DE JUSTICIA, CERRADO

Madrid, 28. («La Vanguardia»). — Esta mañana se procedió a la suspensión de las vistas y al desalojo de las salas y al cierre del Palacio de Justicia, en la plaza de Las Salas, por orden, al parecer, del presidente del Tribunal Supremo, según ha podido saber «La Vanguardia» de fuentes fidedignas.

La medida se adoptó ante las noticias de un posible atentado. De cualquier manera causó gran sorpresa a los letrados y demás personas que se encontraban en su interior, por cuanto se trata de una medida excepcional que no se recuerda haya sido adoptada en los últimos cuarenta años.

Por otra parte, se tienen noticias dignas de crédito, de que a media mañana se formó una pequeña manifestación de policías y miembros de las fuerzas del Orden Público, que se dirigieron al Palacio de Justicia, sin que trascendiera su importancia posterior.

Esta mañana, por otra parte, fueron retiradas las fuerzas de Orden Público que atendían determinadas emisoras de radio y diarios; así como aquellas que daban protección a destacados miembros de la oposición y de las centrales sindicales. La explicación aducida fue la movilización de todas las fuerzas del orden en la busca de los autores de los asesinatos.

Numerosas personas han abandonado sus lugares de residencia habituales y se han trasladado a las cercanías de Madrid o a casas de amigos y parientes.

MAS ULTRADERECHISTAS A DISPOSICION DEL JUEZ

Madrid, 28. (De nuestra redacción.) — En relación con los últimos acontecimientos de violencia acaecidos en Madrid durante la presente semana y directamente relacionados con el asesinato del joven de diecinueve años Arturo Ruiz en el transcurso de la manifestación pro amnistía del pasado domingo, se ha podido saber la identidad de varios súbditos extranjeros que en estos momentos se encuentran detenidos a disposición de las autoridades judiciales.

A los nombres de Jorge Cesarsky, argentino afincado en España desde 1962 vinculado a sectores ultraderechistas españoles, Hugo Luis Gaitto, Julio Pedernera y el colombiano Diego Silva Valle, ya conocidos, hay que añadir los de Néstor Pablo Adrián Insúa, argentino vinculado probablemente a la «triple A», el cubano Luis Felipe Díaz Galeano, del que se sospecha pueda haber tenido relación con el grupo «Alpha 66», el súbdito libanés Tufik Mahmoud Saas, y los españoles Luis Fernández Villanueva y Blas López Pérez.

SUSCRIBASE A

LA VANGUARDIA

SOLUCIONE SU PROBLEMA DE VIVIENDA, CONSULTE NUESTRAS VENTAS Y ALQUILERES DE PISOS

ESQUIE BIEN EQUIPADO



Valencia, 588
Enamorados, 145
BARCELONA